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	� ИНТЕРВЬЮ   
Стартовал новый 
учебный год. Стараниями 
Благотворительного 
фонда Марины Седых 
более 2 тыс. детей из 
малообеспеченных 
семей Усть-Кутского 
и Нижнеилимского 
районов пошли в 
школу с новенькими 
портфелями. Так 
завершился очередной 
этап акции «Школьный 
портфель». Подробнее 
об этом и других 
проектах в интервью 
«Областной» рассказала 
исполнительный 
директор НКО 
«Благотворительный 
фонд Марины Седых» 
Лариса Богдалова. 

 Æ Лариса Геннадьевна, в этом году 
Благотворительному фонду ис-
полнилось 10 лет. С чего началась 
история его создания? 

– В 2013 году Марина Владими-
ровна Седых была избрана депу-
татом Законодательного Собрания. 
Во время встреч с избирателями 
Усть-Кутского и Нижнеилимского 
районов и родилась идея – создать 
организацию, благотворительный 
фонд как инструмент поддержки 
социально незащищенной катего-
рии населения.

Затем мы изучили опыт фе-
деральных фондов, встречались с 
представителями наших, иркут-
ских. Так сформировался пере-
чень первоочередных программ 
помощи населению, который год 
от года расширяется. В основу 
новых проектов ложатся запро-
сы, поступающие с приоритетных 
территорий присутствия Иркут-
ской нефтяной компании – Усть-
Кута и Усть-Кутского района, так-
же оказываем помощь жителям 
Нижнеилимского, Киренского, 
Катангского районов. Полномочия 
Марины Владимировны как де-
путата завершились в 2018 году, 
но помощь она оказывает и по сей 
день: фонд действует, реализует 
свои программы, помогает нуж-
дающимся.

 Æ Можете вспомнить самую пер-
вую просьбу о помощи?

– Да, я очень хорошо помню 
первую заявку, которая была при-
нята к исполнению. К нам обрати-
лась женщина из Нижнеилимского 
района. Требовалась инвалидная 
коляска для ее ребенка, страдаю-
щего сложной формой ДЦП. Время 
показало, что программа по при-
обретению специализированно-
го оборудования для детей с ОВЗ, 
ДЦП, очень востребована. Фонд 
много раз оказывал и продолжает 
оказывать адресную помощь по 
отправке детей на лечение. Если 
речь идет о несовершеннолетнем, 
то мы оплачиваем проезд и про-
живание сопровождающего лица. 

Одна из первых программ фон-
да называется «С праздником, 
друзья!», которая работает до сих 

пор. В ее рамках фонд оказывает 
частичную финансовую помощь 
в организации и проведении со-
циально значимых праздников – 
День города, День села. С учетом 
запросов организаций, которые 
проводят праздник, закупаем по-
дарки и призы, в том числе ком-
пьютеры и другую оргтехнику.

Наши усилия были замечены 
и Фонд Марины Седых вошел в 
рейтинг частных фондов по вер-
сии агентства RAEX, поднявшись в 
этом году на две позиции. Это для 
нас важно, потому что оценку да-
ют федеральные эксперты на ос-
новании информации, размещен-
ной в публичном пространстве. 

 Æ Стартовал очередной учебный 
год. Один из первых проектов 
фонда называется «Школьный 
портфель». Расскажите, в чем 
его основная задача?

– Первоочередная задача – обе-
спечение учащихся из многодет-
ных и малообеспеченных семей 
школьными портфелями с кан-
целярскими принадлежностями. 
Начинали с Усть-Кутского и Ниж-
неилимского районов, а сегодня 
программа охватывает Киренский 
и Катангский районы. Много де-
тей, которых фонд обеспечивал 
школьными принадлежностями с 
первого и по выпускной классы. 
Процентов на 90 списочный состав 
нуждающихся сохраняется. По 
просьбе администрации Усть-Кута 
оказываем помощь детям в соци-
ально опасном положении (СОП), 
им также приобретаем портфели. 

 Æ В школьный портфель входит 
универсальный набор принад-
лежностей или в зависимости от 
возраста ребенка?

– К сожалению, нереально ин-
дивидуально подстроиться под 
каждого школьника. Поэтому 

формируем универсальный набор, 
в котором есть все самое необ-
ходимое. В этом году мы пер-
воклашкам Нижнеилимского  и 
Усть-Кутского районов в дополне-
ние к набору положили книжку 
иркутской детской писательницы 
Марианны Резницкой.

 Æ СМИ периодически сообщают об 
успехах пианиста Дмитрия Дуб-
цова, подопечного фонда Марины 
Седых, которому прочат славу 
Дениса Мацуева. Как давно фонд 
поддерживает талантливого 
музыканта?

– Речь идет о программе под-
держки талантливых детей Усть-
Кутского и Нижнеилимского рай-
онов. Дмитрий Дубцов – один из 
таких самородков, которому фонд 
помогает с 2016 года. Дмитрий 
родился в Новой Игирме, в мно-
годетной семье, сейчас живет в 
Братске, где обучается в музы-
кальной школе. Педагоги отмеча-
ют абсолютный слух и природную 
одаренность, а еще невероятное 
трудолюбие ученика, благодаря 
чему он добился значимых успе-
хов. Например, на международном 
фестивале в Зальцбурге (Австрия) 
музыкант был удостоен множе-
ства наград, в том числе Гран-при.

Недавно Дмитрий вернулся 
из Суздаля, где уже неоднократ-
но принимал участие в Летней 
творческой школе «Новые име-
на». Мечта пианиста – поступить 
в Московскую консерваторию. 
Уверена, Дмитрия Дубцова ждет 
большое будущее.

 Æ Фонд Марины Седых один из пер-
вых в России организовал помощь 
людям, переболевшим COVID-19. 
Чем замещена эта программа се-
годня?

– В рамках договора с курортом 
«Ангара» свое здоровье смогли 
восстановить более 500 человек, 

переболевших COVID-19 в сложной 
и средней степени тяжести. Сей-
час активно реализуем програм-
му по реабилитации ветеранов 
БАМа для жителей Усть-Кута. За 
счет фонда строители магистрали 
поправляют здоровье на курорте 
«Ангара». В отделениях кардио-
логии, неврологии или общей те-
рапии, в зависимости от направ-
ления врача, бамовцы проходят 
12-дневный курс лечения. 

 Æ Сотрудничает ли фонд с медуч-
реждениями?

– Да, например, совместно с 
Ивано-Матренинской больницей 
провели благотворительный вечер, 
приобретали эндоскоп стоимостью 
более 8 миллионов рублей. При-
бор позволяет проводить операции 
на суставах в щадящем режиме. 
Ранее такую помощь дети из Ир-
кутской области получали в Ново-
сибирске. Хочу подчеркнуть, что с 
детской больницей сотрудничаем 
достаточно плотно, два раза в год 
врачи проводят выездные приемы, 
что очень важно для пациентов 
отдаленных территорий.

 Æ Планы фонда на ближайшее буду-
щее?

– Сейчас реализуется про-
грамма по инклюзии, несколько 
мероприятий уже провели. В год 
десятилетия фонда проведем но-
вогоднюю елку для детей с ОВЗ. 
Без сомнения, продолжим эко-
логическую программу «Зеленая 
планета» и одну из популярных 
акций «Пластик в дело!», в кото-
рой участвуют не только дети, но 
и взрослые.  

Список программ проходит этап 
согласования. Но уже сейчас мож-
но сказать, что акции будут более 
масштабными, с учетом времени 
и требований наших территорий.

 � Борис СЛЕПНЕВ

Люди с большим  
и добрым сердцем
Благотворительному фонду Марины 
Седых исполнилось десять лет

	Î
Если	в	2014–2015	годы	Благотворительный	фонд	Марины	Седых	приобретал	порядка	500	портфелей,	то	сегодня	
эта	цифра	выросла	до	3	тыс.	Всего	за	10	лет	фонд	передал	детям	из	малообеспеченных	семей	порядка	10–12	тыс.	
портфелей.
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